

La sesión municipal de anoche, nos pareció un velatorio.-Una intervención que arguye ser justa, siendo todo lo contrario

Diez y nueve concejales asistieron a la sesión. Cuatro en Madrid, tres enfermos, uno con permiso, tres arropados en casa y nueve entretendidos en cines, tabernas, despachos, oficinas y otros lugares, dejaron a diez y nueve concejales discutir, examinar y legislar municipalmente. El salón de sesiones nos parecía más bien un velatorio, con parte de las luces apagadas, que una reunión del Ayuntamiento. ¡Cualquiera salía con la nochecita que hacía!

El señor Villegas abre la sesión, y dejándose oír la voz del secretario accidental, señor Lastra, dando lectura al acta de la sesión anterior. Disculpamos a este secretario el aburrimiento sentido en la lectura y el que sin darse cuenta pase páginas sin leer, de lo que es el folleto de la sesión anterior.

El alcalde ordena se dé lectura a unas cartas recibidas. Bruno Alonso ha enviado una carta a la Corporación municipal, en la que después de salvar el respeto personal que le merecen sus componentes, les dice el que le piden una cosa que viene practicando afijamente, sin pedirles nada, pero el señor López Quintana, quiere romper una lanza contra Bruno Alonso, pero se vuelve contra él, porque no le asistió la fortuna en el expresar y mucho menos en el enjuiciar.

Decir de Bruno Alonso que hace una política de chin-chin... Repase este concejal lo que dijo el señor Lerroux de Bruno Alonso y cuanto han dicho las figuras más preeminentes de la política. Todos han reconocido, amigos y extraños, la modestia de este diputado y el perseverante trabajo que ha venido llevando a cabo en todos los Ministerios desde que advino la República. No queremos ahondar en este asunto, señor López Quintana, porque el respeto del resto de los concejales guardado para no comentar la carta, es y dice lo bastante.

Pero si hemos de hacer constar que los cargos de concejales no han sido elegidos democráticamente, como afirma Bruno Alonso. Todos han sido elegidos por el artículo 29 de la antigua ley electoral, puesta en vigor de poco tiempo acá. Serán elegidos democráticamente, si acaso, en el seno de la Agrupación, pero, ¿ante el pueblo? Guárdese la dialéctica el señor López Quintana para mejor ocasión, porque además de no ser como él pretendía justa la condolencia, ha verificado una injusticia que esperamos ocasión en que dicho concejal pueda rectificar.

El interés de la sesión, estuvo en los pasillos, en el salón del alcalde. Hubo una pequeña reunión o cambio de impresiones. No sabemos de lo que se trataría en la tertulia habida. Suponemos se hablaría de la proposición que eleva a la Corporación el concejal don Ladislao del Barrio, solicitando que la Banda municipal suprima el interpretar el «Himno de Riego», «porque el público no le presta atención y se muestra irrespetuoso».

Si son sinceros los fundamentos que arguye el concejal aludido, puede pasar; pero nadie ha de creérselo. Es una disposición del Gobierno que no se puede vulnerar, aunque de la actual composición del Ayuntamiento todos esperamos lo vea legal. Somos tan avaros en el respeto que debe merecer la interpretación del Himno nacional, que preferimos no se interprete, antes de que haya la menor mofa. Nadie se descubre. Huyen los oyentes del paseo de Pereda cuando lo interpreta la Banda municipal. Los radioyentes desconectan los aparatos al término de cada emisión de radio. ¿Es esto lo que siente el concejal aludido? ¡Conformes! Pero que sea el que jamás ha sentido el republicanismo el que venga a darnos una lección de respeto a lo que es esencia republicana... Perdonenos que pongamos en cuenta la proposición. ¿Por qué no se le ha ocurrido una proposición en sentido de que se guarde este respeto cuando se interpreta el Himno de Riego?

Hay otra proposición de los señores López Quintana y Pedraja, para que el Ayuntamiento se disponga a votar una cantidad con destino a desempeñar las ropas de invierno de las clases menesterosas. Hemos de dar las gracias por esta proposición, que va en armonía con lo dicho desde LA REGION a propósito del estado en que se encuentran muchos hogares de los irabajadores del mar, quienes se hallan durmiendo sobre sacos, sirviéndose para arroparse de parecidas telas. ¿Para cuando se va a dar estado municipal a esta proposición? De conseguirse lo que en la misma se dice, ha de desempeñarse las ropas antes del día 20 ya que de hacerlo más tarde, carece de provecho todo sacrificio de la Corporación.

No hablemos más de la sesión de ayer, porque no nos agradan los velatorios. O vamos a ellos toda la noche, o nos aburrimos nada más llegar. Eso fué lo que nos ocurrió en la sesión de ayer.

CAYADA

MUNICIPALERIAS

El alcalde presentará mañana a la Comisión de Ensanche un proyecto para hacer un parque romántico en el Sardinero.-La Sociedad de Aguas dará ocupación a unos cien obreros en el arreglo de tuberías y otras obras similares

Esta mañana nos ha recibido el señor alcalde en su despacho, como de costumbre. Sentimos profunda satisfacción al manifestar a nuestros lectores que tenemos un alcalde romántico. ¡Romántico!

Sin duda nos habíamos familiarizado ya con la rudeza que caracteriza al gran Gerez, y este hecho contrasta singularmente con la amabilidad aparente con que nos trata el señor Villegas.

—He abrigado el propósito desde hace tiempo —nos ha dicho— de lograr para Santander un verdadero parque de recreo, porque en la hora presente no goza más que de algunos pequeños parterres, que no están en consonancia con las facilidades que nos brinda la situación geográfica en que se encuentra colocado. Por ello, mañana he de presentar a la Comi-

sión de Ensanche un proyecto, obra del señor Sáinz Martínez, con el fin de ver si lo aprueba. Y en tal caso se instalará este parque, que yo tanto deseo, en la frondosa Alameda de Caño. El lugar no puede ser más a propósito —continuó diciendo— pues hay suficiente espacio para hacer una obra como la que yo concibo.

Tengan la seguridad de que ha de ser un parque ameno, señorial y romántico.

Una novedad más y un nuevo lugar para solazarse las parejas.

Habrán fuentes y cascadas y... entre el cantar de los ruiseñores y la

MONTAÑESES.

Podéis cooperar al fomento del turismo y veraneo, no solamente con vuestro auxilio económico al Sindicato, sino extremando también vuestra gentileza y cordialidad con nuestros visitantes.

TEMAS SOCIALES

Consideraciones ante el envío de una fotografía

Tenemos a la vista la última ofrenda de íntima cordialidad con que han querido honrarnos los estimadísimos dirigentes de la simpática Sociedad de Trabajadores del Muelle. Se trata, sencillamente, de una artística ampliación fotográfica, el objetivo de cuya máquina ha sabido recoger con toda fidelidad el emotivo y sentimental cuadro de unas desventuradas viudas y de unos desdichados huérfanos, esposas e hijos, respectivamente, de obreros portuarios, a quienes la mencionada entidad, a partir del fallecimiento de éstos, abona una peseta diaria de subsidio a cada criatura que no rebasa la edad de dieciocho años.

La contemplación y emotividad dramática de esta "foto", especialmente en lo que atañe a los huérfanos, nos sugiere algunas reflexiones acerca del latente problema de la delincuencia infantil, las cuales brindamos como acuse de recibo, con profunda gratitud, a los autores del delicado envío. Así, pues, vamos a señalar, con nuestra habitual concisión, las causas determinantes que, a juicio nuestro, impelen a los menores de edad a la comisión de delitos.

Hagamos resaltar, en primer término, que los niños, quizá por no saber medir con verdadera exactitud el valor de los aspectos morales, tienden a la delincuencia. Precisamente, el freno de los instintos del mal, radica en la educación, la cual va modelando el espíritu y la ética de los hombres futuros.

Que esto es así, lo tenemos, entre otros ejemplos, en nuestra propia infancia. ¿Quién, siendo chico, no cometió alguna serie "diabólica", que hizo necesaria la rigida intervención de sus padres? Por lo tanto, podemos afirmar que la precocidad delictiva, excepto en aquellos casos de desequilibrio fisiológico, tiene su iniciación, casi siempre, en la miseria o en la falta de un guía educador.

De lo que sucede después, podríamos aportar infinidad de casos. Pero baste decir que, como consecuencia de nuestra pésima organización social, cuando un infeliz niño, acosado por la miseria y falta de la acción tutelar de los organismos competentes, comete su primer delito, se le lleva a una cárcel, en donde convive entre profesionales del crimen y del robo, lo cual determina su definitiva corrupción.

De este modo, la negligencia e incompreensión de los encargados de velar por esta trascendental y regeneradora función social, lanza al abismo a una multitud incalculable de niños que, probablemente, hubieran podido llegar a ser ciudadanos íntegros y útiles a su pueblo.

Hemos pretendido demostrar con nuestros modestos asertos, fijados muy someramente, que la delincuencia infantil se produce, en elevado porcentaje, a consecuencia de dos factores fundamentales: la miseria y la ineducación. Por consiguiente, si los organismos oficiales y la acción aunada de las gentes de generosos y elevados sentimientos imitasen la admirable labor humanista que, en este sentido, está llevando a cabo la meritoria Sociedad de Trabajadores del Muelle, quedaría reducida esta trágica plaga a su mínima expresión, cuyos orígenes, volviéramos a repetir, tienen su punto de arranque en el derrumbamiento moral y económico que se produce en los hogares humildes cuando sucumbe el cabeza de familia.

Aunque no fuese más que por esto, que es solamente una cuenta del extenso eslabón mutualista que posee la organización obrera de referencia, sería lo suficiente para que Santander, siempre noble y agraciado, velase entusiásticamente por la intangibilidad de los derechos adquiridos por esta inigualada Asociación clasista, así como por el avance progresivo de sus conquistas morales y económicas.

Eulalio FERRER.

El alcalde comprobó cuanto denunciábamos en nuestro reportaje comercial, sobre la traída a Santander de reses muertas, con destino a cierta salchichería

El alcalde y el periodista abandonaron un poco sus múltiples ocupaciones, para charlar acerca de la denuncia hecha el lunes último, del paso de una res muerta por el fiolato de Guarnizo, en donde tuyo un accidente el vehículo que la transportaba, circunstancia ésta que nos permitió conocer algo más de lo que pensábamos, permitiéndonos también comprobar ciertas acusaciones que se vienen lanzando de portal a portal, sin que nadie se atreva, por los peligros que encierra, a denunciarlo, aunque este silencio deje en libertad a los que, clandestinamente, se dedican a negocios que van en perjuicio de la colectividad, pobre y rica, política y apolítica, religiosa y atea.

En el despacho del alcalde accidental, señor Villegas, nos hemos personado para interrogarle sobre la denuncia en cuestión, ya que conocimos cuanto llevaba a cabo sobre la denuncia, ofreciéndonos a la autoridad PARA PROBAR NUESTRAS ACUSACIONES, disposición que no fué aceptada, por lo que verá el lector.

—¿Nos puede decir el alcalde accidental, señor Villegas, qué gestiones ha hecho en relación con la denuncia?

¿Nos quiere decir el Comité de la Feria de Muestras, por qué no se le ha exigido al nuevo arrendatario del Salón la fianza estipulada en las bases del contrato?

La conservación de carreteras de la provincia

Se ha publicado la distribución general entre las jefaturas de Obras Públicas, de la cantidad de 6.580.000 pesetas, consignadas para el primer trimestre del presente año, correspondiendo a Santander 88.654 pesetas, que reclamará con cargo al capítulo tercero, y 2.659,62 pesetas que librará a la Sección de Contabilidad.

Los kilómetros de carretera para su conservación a cargo de la jefatura de Obras públicas de la provincia alcanza a 1.206.

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo.

Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

—Sí. El mismo lunes que la vi insertada en LA REGION, aquella misma noche, dispuse se hiciera una inspección por los fiolatos, para ver si vigilaban los empleados, inspección que se hizo a las doce de la noche, yendo en automóvil cuatro concejales.

—¿Era o no cierta nuestra denuncia?

—Sí, era cierta, porque acto seguido llamé al jefe de Arbitrios del Ayuntamiento, señor Espejo, quien manifestó que el alcalde, señor Gerez, había autorizado la entrada de dicha res, a requerimiento personal del industrial Timoteo Fernández, quien dijo a su vez que dicha res se le había inutilizado y no podía trasladarla a Reinosas, viéndose obligado a hacerla a la capital, con el previo informe del veterinario, de que la carne estaba en buenas condiciones, y ante estas explicaciones del alcalde, del jefe de Arbitrios, del veterinario, me he visto obligado a abstenerme de realizar nuevas gestiones, sin perjuicio de seguir cuantas crea justas en este orden.

—¿De forma, señor alcalde, que la vaca en cuestión pertenecía a Timoteo Fernández?

—Sí.

—Y dígame, señor Villegas, ¿en el Ayuntamiento no ha habido algo denunciado en relación con este industrial?

—Sí; pero no recuerdo bien a qué obedeció. Lo que sí me acuerdo es que se formó un expediente amplísimo, y me parece que fué motivado por que dicho industrial dió salida a unas cajas de chorizos que contenían huesos, terminándose el expediente con todos los pronunciamientos favorables para el industrial de referencia.

Otra pregunta:

—¿Conoce usted algo si este industrial ha tenido con el Ayuntamiento de Reinosas discusión o cosa que le parezca?

—No sé nada—nos contesta el alcalde.

—¿Sabe usted si Timoteo Fernández posee varios mataderos en la provincia?

—Me parece que sí, puesto que tengo entendido que tiene montado un negocio de salchichería de importancia.

—¿De modo, señor alcalde, que cree usted, como nosotros, que este industrial es un hombre trabajador, con clara visión comercial y que cuanto dice el público acerca de las reses clandestinamente sacrificadas no tienen nada de relación con la prosperidad de este industrial?

—Así lo creo.

—Dígame el señor alcalde: ¿Sabe algo del tráfico clandestino de reses?

—Puedo afirmarle que existe; pero, una obligada discreción, me impone absoluto silencio, sin que ello quiera decir que, a fin de evitar estos sacrificios, haya ordenado al jefe del negociado de Arbitrios una escrupulosa vigilancia, para conocer la entrada y salida de ganado vacuno, con objeto de evitar los sacrificios clandestinos y el consiguiente fraude al Municipio y de concertar las competencias ilícitas.

Por la alta estima moral en que tengo a las personas que han guardado conmigo la gentileza de traerme confidencias con todo lujo de detalles—terminados diciéndonos el señor Villegas—, creo firmemente en la existencia de este tráfico que usted me alude.

A esta breve charla tenida con el alcalde accidental, señor Villegas, acerca de la denuncia hecha por nosotros, hemos puesto fin. No hemos de pecar de indiscretos en el resto de la conversación sostenida. Hemos llegado a esta conclusión, por dos cosas. La primera, para una vez más demostrar a nuestros lectores que nuestras campañas obedecen a velar por los intereses de la colectividad, aunque también, una vez más, nos granjemos el odio de los que se ven aludidos en estas columnas, que se originan más tarde en voceros para desacreditar al periódico, silenciando cuanto alojan en su corazón o los propósitos que abrigan con la posición adoptada. Y segundo, para dar satisfacción debida a quien el público vio como un industrial poco escrupuloso.

Y como postdata, hemos de decirte, lector, que, en el caso que hemos denunciado, todo se ha explicado como en los libros de caballería. Nos proponemos en lo sucesivo cargar a costas con un camión, para llevarle a presencia del juez, como prueba fehaciente del hecho que denunciábamos, ya que es la única manera de llevar a los Tribunales a cuantos seres carezcan de la debida escrupulosidad para sus negocios, arrojándose para sí la patenta de moralidad que otros poseen.

Seguimos dispuestos a no ingerir ninguna clase de embudidos, porque hay todavía mucho más en cartera sobre el tráfico de reses de lo que hasta hoy hemos dicho. Esperamos a que la suerte nos favorezca para demostrarlo, y así que pasen a la cárcel quienes todavía, después de tener por qué callar, se atreven a desprestigiar a LA REGION, exhibiendo una moralidad dudosa.

L. Malumbres

Se aprobó el primer artículo para elevar el precio de los periódicos y se menospreció el precio de la leche

El ministro de la Gobernación, señor Vaquero, manifestó ayer —según dijimos en la sección telegráfica— que una vez apagados los atracos, normalizado el orden público, pasará el Gobierno a ofrecer una república modelo a las naciones de ambos continentes, puesto que se habrán pacificado los espíritus.

Cuando así se expresa el ministro, habrá que creerle. Si miramos al Parlamento con la sesión de ayer, aprobando el primer artículo de la elevación de precio de los periódicos, en el que se dice que "ningún periódico podrá venderse a menos de quince céntimos"; si miramos a esto,

señor ministro, hemos de creer que los atracos no se terminan.

Cuando así se expresa el ministro habrá de creérselo. Si miramos a los acuerdos recaídos en la reunión tenida por la Comisión Mixta Arbitral Agrícola celebrada ayer, fijando el precio de la leche en 26 céntimos y en 31, según sea la estación, cuando el costo de la leche resulta al campesino de 33 a 36 céntimos, hemos de creer, señor ministro, que no se pacifican los espíritus hasta que no se haga lo contrario de lo que acaba de hacerse en el Parlamento y en la Comisión Mixta Arbitral Agrícola.

El temporal de nieves ha arreciado en la mañana de hoy, dificultando los trabajos que se venían efectuando en la línea férrea del Norte

A cuantas noticias hemos publicado sobre la situación de los trenes en el día de ayer, podemos decir a los lectores que se ha agravado considerablemente, pues durante la noche no han podido trabajar las brigadas de obreros en el trayecto de Pozazal a Reinosas, hallando dificultades también en el comprendido entre Pozazal, Quintanilla, Aguilar, donde nevaba copiosamente.

exploradoras, dos de ellas descarriadas, que imposibilitan el rendimiento debido a la máquina recientemente enviada para dichos trabajos, la que, por medio de un aspa, lanza la nieve a gran distancia.

El servicio de trenes ha quedado reducido hoy a que sólo circulen hasta Reinosas, habiendo salido el mixto de esta mañana, y lo hará el tranvía de Bárcena esta tarde; por lo tanto, el temporal de nieves tiene bloqueados los intereses de la Montaña.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

CENTROS CULTURALES

ATENEOS DE SANTANDER

SECCION DE CIENCIAS MORALES Y POLITICAS

Hoy, sábado, día 9, ocupará la tribuna de este Ateneo, aceptando la invitación que le hizo la Sección, el diputado en Cortes por Santander, don Eduardo Pérez del Molino y Herrera, el cual desarrollará el siguiente tema: "El ferrocarril Santander-Mediterráneo. Su proceso y estado actual".

El acto dará comienzo a las siete y media, y al mismo podrán asistir las señoras, como de costumbre.

Segunda lista de nuevos socios

Respondiendo a las invitaciones cursadas por este Centro, a fin de ampliar sus actividades intelectuales, han sido dados de alta los siguientes:

Señoritas Mercedes Carus Pérez Peña y Rosita Bodega Ortúeta; don Fernando Avila Gallego, don Pedro de Escalante Huidobro, don Miguel López Dóriga Gayé, don Cayetano Sánchez Clavo; don José Manuel Balboa Cobo, don Carlos Botín, don

DEPORTISTAS!

arregiad vuestro calzado en

El Rápido

Burgos, 12. Santander.

José Riestra, don Francisco G. Camino Aguirre, don Julio Martín y Guzmán, don Enrique Martín y Guzmán, don José Antonio Villegas, don Marcelino Echevarría García, don Luis A. Serrano de Albillos, don Faus

Racing-D. Torrelavega

Mañana, a las TRES Y MEDIA en el Sardinero

to Gómez Mantilla, don Rafael Calvo Briz, don Manuel de la Escalera Narezo y don José Ruiz Hoyos.

Sociedad Amigos del Arte

Mañana, domingo, a las seis de la tarde, tendrá lugar en los salones de esta Sociedad una fiesta familiar.

Invitaciones, en Secretaría.

Racing-Deportivo Torrelavega.

Mañana, en el Sardinero

Correspondiente al partido para la "Copa de Santander", jugarán mañana, a las tres y media, en los Campos de Sport del Sardinero, el Racing Club contra el Club Deportivo de Torrelavega.

Interesante resultará este excelente encuentro, teniendo en cuenta los brillantes partidos verificados en el Sardinero, por el buen y acopladísimo conjunto torrelaveguense.

En el equipo del Racing serán alineados algunos nuevos elementos.

También será comunicado a los aficionados que acudan a este partido, la marcha del que celebre en Sevilla contra el Betis, el equipo racinista.

"El Pueblo Vasco" ha sido multado

BILBAO.—El comandante militar de la plaza ha impuesto una multa de doscientas pesetas a "El Pueblo Vasco", por haber insertado un artículo que hablaba de que los soldados dormían en el suelo y de lo penoso que era su cometido.

Teatros, Cines y Varietés

KURSAAL "LA TIERRUCA"

Continúa actuando en el popular Kursaal, donde diariamente obtiene el más grandioso y justificado de los éxitos, la bellísima estrella frívola Marichu Igueldo, quien a su belleza y simpatía une sus indiscutibles dotes artísticas, un selecto y moderno repertorio y un lujoso vestuario.

Marichu Igueldo sigue, como decimos, llenando diariamente el mencionado centro de atracciones, viéndose obligada, tanto en la sección de la tarde como en la de la noche, a repetir la mayor parte de los números que presenta.

CAFE CANTABRO

Con el éxito a que ya nos tiene acostumbrados, debutó el miércoles en el Café Cantabro, el predilecto de las familias, el notable imitador de estrellas Mario de Lerma, quien seguirá actuando en dicho centro durante varios días.

Con Mario de Lerma, integra el programa del Cantabro la artista santanderina Perita Montañesa, que está siendo igualmente muy aplaudida.

PUBLICACIONES

Hemos recibido un hermoso folleto de don Francisco Cubria, escritor laureado con el premio y diploma donado por "La Voz de Cantabria" al mejor trabajo sobre motivos montañeses.

Es un ensayo sobre la coordinación de los elementos naturales e imaginativos en la obra de don José María de Pereda, donde pone de manifiesto la gran perspicacia del señor Cubria y su enorme preparación para establecer diferencias entre los agentes reales e imaginativos en la obra del insigne montañés.

De gran utilidad para los investigadores noveles, puede valer el librito del señor Cubria, titulado "Fantasía y realismo de Pereda", y un documento de apreciación entre lo real y lo falso, a cuyo motivo está dedicada esta valiosísima publicación, que agradecemos encantados.

Nuestro entrañable camarada Isaac Abeytúa ha tenido la gentileza de enviarnos su última publicación, titulada "El drama de Alemania y la tragicomedia de Hitler".

Es un acabado estudio de la historia moderna de Alemania y su régimen, así como de su evolución del socialismo a la socialdemocracia y juego al fascismo imperante.

Con gran atención, y hasta bajo el punto médico, estudia al ex cabo Adolf Hitler, hoy dueño del pueblo alemán. Estudia igualmente la Alemania del Kaiser y esta otra de la cruz gamada, con sus estadísticas de paro forzoso y movimientos sociales.

La publicación es digna del talento de nuestro queridísimo camarada, y su idea es aleccionadora y educadora de multitudes.

Auguramos un éxito de librería al fecundo e ilustrado periodista, cuyo regalo nos ha proporcionado un gran placer y un nuevo motivo de acrecentar nuestra modesta biblioteca.

Lo que han bebido en los Estados Unidos en un año

Se han publicado hoy las estadísticas de las bebidas importadas durante el primer año después de la abolición de la ley seca en los Estados Unidos. Lo que más se ha importado es whisky, por un valor de cerca de doscientos millones de pesetas. Italia ha enviado a los Estados Unidos más vinos que Francia; pero los vinos franceses fueron los más caros. España mandó cerca de dos millones de litros de vino, por valor de nueve millones ochocientas cincuenta mil pesetas.

Lo que han bebido en los Estados Unidos en un año

Se han publicado hoy las estadísticas de las bebidas importadas durante el primer año después de la abolición de la ley seca en los Estados Unidos. Lo que más se ha importado es whisky, por un valor de cerca de doscientos millones de pesetas. Italia ha enviado a los Estados Unidos más vinos que Francia; pero los vinos franceses fueron los más caros. España mandó cerca de dos millones de litros de vino, por valor de nueve millones ochocientas cincuenta mil pesetas.

PIDA USTED CUBITOS CHIX

(Delicioso caldo de Pollo)

DE VENTA EN ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

«LA REGION» EN TORRELAVEGA

¡Hay que insistir! Si, señores ediles, si; son muchas las cosas que necesitan de la atención de ustedes, regidores del Municipio, que están tan ajenos a ellas como a tantos problemas de vital trascendencia para la buena marcha de la organización municipal.

...F nosotros, que siempre estamos puestos a la defensa de los intereses sagrados del Municipio y los ciudadanos, y que, por tanto, somos aquí el retransmisor de las voces anhelantes de justicia ciudadana, nos permitimos hoy recordarles el caso de los sufridos serenos particulares, por si, obrando ustedes en consecuencia con nuestra denuncia, podrían favorecerles y facilitarles, que bien se lo merecen.

Los que andamos por ahí de noche encontramos, no sin disgusto, porque nos pueden dar un susto, infinidad de portales que se llevan toda la noche abiertos, y ya habíamos pensado

que el Municipio obligue a todos los dueños de las casas a cerrar sus portales, conforme se señala en las ordenanzas municipales, multando a los infractores, al objeto de normalizar urgentemente este servicio de policía urbana.

Por hoy, nada más.

Mal mercado.

Se ha celebrado el mercado semanal. Frio intenso. Nieve, granizo, agua. Pocos vendedores. Escasez de productos.

Caballeros, siglo XX

"Por mi dama y por mi fe". Este debía de ser el "caballeresco" lema que una piara de mastuerzos traían en sus cabezas, cuando con "calderoniano" gesto, que sus voces atipladas desmentían, y aprovechando la oportunidad de estar casi desierta la casa del redactor corresponsal de LA REGION en esta ciudad, nuestro caro amigo F. Gómez Peláez, hicieron a

¿Quiere usted bailar la Carioca, el baile que hace furor?

Acuda mañana al **GRAN CASINO DEL SARDINERO**

Orquesta «Sakuska», de Madrid

CABALLERO, DOS PSETAS SEÑORITAS, GRATIS

en esto, en denunciarlo, cuando ayer, un simpático sereno particular —de estos que tenemos aquí, que para sacar una peseta tienen que abrir diez portales, y me parece que en estos días crudos "se ve negro"—, nos cogió por banda al retirarnos para nuestra casa, y nos dijo:

—Oye, tú: ¿no te parece una vergüenza que nosotros nos estemos pasando frío aquí toda la noche, guardando el portal al zángano ese que no se "sacude"?

—Sí —le contestamos—. Y eso, ¿por qué?

—Pues hombre, sencillamente por que no cierra el portal nunca, y no lo cierra porque no le da la gana, y no me manda cerrar a mí, por no soltar al mes dos reales o una peseta. Pero lo grande es que los ordenanzas municipales le obliguen a cerrar los portales a las diez de la noche; pero como este es un "amo", no hay quien lo meta en cintura.

Claro que las explicaciones del sereno, lejos de razonadas, son pintorescas; mas nosotros, al ponerlas en tela de juicio, es para reformarlas y resumir la expresión en lo siguiente, que es lo que conviene que el Municipio persiga, al objeto, no sólo de favorecer a esos simpáticos y también sufridos agentes, sino también para seguridad del vecindario, ¡que no estamos seguros! y es:

Este objeto de alevosa y cobarde agresión, que puso de relieve una vez más la catadura moral de estos "señoritos" con ínfulas aristocráticas, pues su "heroica" expedición fué coronada por toda una apoteosis de RIDICULO.

¡Ahí es nada! Ir con intenciones lobunas y volver con el "rabo entre las patas", como perros apaleados. Y todo, por no haber contado con la "hucéspeda", que en este caso fué el autor de este... artículo, "Padre Cobos", para otros efectos Luis González Pernía.

Aconsejamos de paso al corresponsal de "La Voz de Cantabria" en esta localidad, no pierda tan fácilmente los estribos, y guarde su pobre iniqua para la Compañía de luz "Montaña", la cual no sabemos si por "incomprensión" u "obcecación" le retiró el fluido eléctrico, por la "sensatísima", y creemos que "altruista" acción de calentarse gratuitamente.

En cuanto al conato de redactor del "Eco de la Sacristía", cumple maravillosamente su obligación de "claque", haciéndose acreedor al "hucéso" que de vez en cuando echa la burguesía a sus gozquecillos.

¿Y del zapatero periodista? Este dice que "al buen callar llamar Sancho".—Padre Cobos.

Gómez Peláez.

en esto, en denunciarlo, cuando ayer, un simpático sereno particular —de estos que tenemos aquí, que para sacar una peseta tienen que abrir diez portales, y me parece que en estos días crudos "se ve negro"—, nos cogió por banda al retirarnos para nuestra casa, y nos dijo:

—Oye, tú: ¿no te parece una vergüenza que nosotros nos estemos pasando frío aquí toda la noche, guardando el portal al zángano ese que no se "sacude"?

—Sí —le contestamos—. Y eso, ¿por qué?

—Pues hombre, sencillamente por que no cierra el portal nunca, y no lo cierra porque no le da la gana, y no me manda cerrar a mí, por no soltar al mes dos reales o una peseta. Pero lo grande es que los ordenanzas municipales le obliguen a cerrar los portales a las diez de la noche; pero como este es un "amo", no hay quien lo meta en cintura.

Claro que las explicaciones del sereno, lejos de razonadas, son pintorescas; mas nosotros, al ponerlas en tela de juicio, es para reformarlas y resumir la expresión en lo siguiente, que es lo que conviene que el Municipio persiga, al objeto, no sólo de favorecer a esos simpáticos y también sufridos agentes, sino también para seguridad del vecindario, ¡que no estamos seguros! y es:

Consultas y asesoramientos :-: Contabilidades

Oficina Pericial

Centro Mercantil, Administrativo y de Estudios

Director Luis Fernández Porriña Profesor Mercantil

Magallanes, 38, B. Teléfono, 10-72 Santander.

TRABAJOS DE OFICINA :-: AGENCIA DE NEGOCIOS :-: REPRESENTACIONES

Véase la Sección de Profesiones.

Federación Obrera Montañesa de la Industria Hostelera

Se pone en conocimiento de los asociados a esta Federación de Industria, que estando llevándose a cabo gestiones para que pueda funcionar la oficina, se limiten a esperar se consiga esto, no atendiendo a ningún otro llamamiento.

El presidente, Basilio de Begoña.

POR NO TENER DINERO

Procedente de la casa M. Lázaro Cortés, de Barcelona, que ha quebrado, se ha recibido un gran lote de artículos, que se liquidarán, casi regalados, en

"EL PISO" Plaza Vieja, 6, 1.º

sólo hasta el día 15 del corriente

El "muera" de una mujer y Cambó

El corresponsal de "El Sol" en Barcelona, señor Aguirre, ha enviado a dicho periódico una crónica, de la cual copiamos lo siguiente:

"¡Muera Cambó!", dijo una voz femenina, coreando el breve discurso que pronunciara Gil Robles en el banquete con que le obsequiaron los cedistas de Barcelona en un restaurante del Tibidabo. Como el discurso fué radiado, aunque ahora se desmiente el ¡muera! sustituyéndolo por un ¡fuera!, lo cierto es que los radioyentes oyeron, tan claro como uno de los agudos que el tenor valenciano Cortis diera la noche del martes durante la representación de "La Traviata" en el Teatro Calderón, un "¡Muera Cambó!"

La dama cedista que por adhesión entusiasta a Gil Robles profirió el "¡Muera Cambó!", no deseaba la muerte del "leader" de la Lliga. Se oponían a este propósito, además de los sentimientos cristianos de amor al prójimo y de los mandamientos de la ley de Dios, el hecho de que horas antes del banquete había inaugurado en la cima del Tibidabo una monumental figura, aunque huérfana de sentido artístico, del Sagrado Corazón de Jesús.

El contraste entre Jesús, con el corazón sangrante, y el ¡muera! era tan destacado, que a estas horas debe haber confesado la ofuscación a que la condujera la pasión política de la dama cedista."

Se corta las orejas antes de intentar suicidarse

GIJON. — En la mañana de ayer el industrial Manuel Peña pudo observar que se arrojaba al mar, frente a los merenderos de Piles, un individuo que tenía el rostro totalmente bañado en sangre, apresurándose en unión de otros vecinos, a impedir que las olas arrastraran al individuo en cuestión, propósitos que se vieron logrados, extrayéndole y trasladándole más tarde a la Casa de Socorro, pudiendo observar, en medio de un gran asombro, que tenía cortadas las orejas.

Interrogado por los facultativos del establecimiento citado, dijo el herido, que se llamaba Gregorio León Conde, de cuarenta y tres años, natural de Plencia, y hospedado en una fonda del muelle de Oriente, agregando que se había cortado las orejas con una navaja, para así mejor lograr los propósitos de suicidarse que albergaba.

Se gestiona la construcción de un aeropuerto

LOGROÑO.—En la noche de ayer tuvo lugar una reunión en el Ayuntamiento, presidida por el alcalde, a la que asistieron diversas representaciones de las actividades locales, con el fin de estudiar la proposición que ha de entregarse al director general de Aeronáutica, que llegará a esta ciudad próximamente, para estudiar el terreno ofrecido y demás condiciones que se han expuesto para que Logroño cuente con un aeródromo.

Recayó el acuerdo que, una vez que lo permita el tiempo de nieves, se traslade el alcalde, en unión de la Comisión nombrada, al terreno elegido, siendo acompañados por guardas forestales y jurados, con el fin de acotar este terreno, señalándole para que desde un avión pueda fotografiarse, y así poder apreciar mejor las excelentes ventajas que contiene este ofrecimiento.

Accidentes a los guardias de Asalto

OVIEDO. — En la mañana de ayer, y cuando se dirigían a Infiesto a efectuar un servicio en el automóvil de la Compañía, tuvieron la desgracia de caer por un terraplén de bastante altura, resultando cuatro guardias lesionados, uno de ellos de bastante gravedad.

Compañía Telefónica

Se pone en conocimiento de los señores abonados, que el próximo día 20 de febrero, se cerrará la Guía Telefónica, para que cuantas personas deseen alguna rectificación, ampliación de servicio o anuncio, lo soliciten de las oficinas de la Compañía.

Gran Kursaal «La Tierruca»

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Sábado, 9 de febrero de 1935.

El éxito más grande de la temporada

Marichu Igueldo

ALTA FRIVOLIDAD

Todos los días supertango de doce y media en adelante.

Todos los días varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

Señorita:

Puede usted ser artista

Sólo con acudir al estudio de Variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º

Enseñanza gratis

(Horas de 4 a 8 tarde)

SECCION POLITICA

Partido Republicano Democrático Federal

Este Partido Federal, siguiendo su tradicional costumbre, ha acordado celebrar el aniversario de la implantación de la primera República española, al mismo tiempo que pone en conocimiento de sus afiliados y simpatizantes que el celebrar esta festividad en la intimidad es debido a causas ajenas a este Partido.

Este festival literariomusical estará precedido de un té, que tendrá lugar a las ocho y media de la noche de dicho día, y al cual pueden asistir los socios y familiares, estando a su disposición las tarjetas para este acto desde mañana, sábado, a las seis de la tarde, hasta el domingo, a la misma hora, en la Secretaría de este centro, calle de la Marina, número 1, primero.

Por el Comité municipal, El secretario.

El Rápido

GRAN TALLER DE REPARACION DE CALZADO

BURGOS, 12 SANTANDER

AUDIENCIA

Causas que se han de celebrar durante el mes de febrero en la Audiencia de Santander:

Ante el Tribunal de Derecho se verá la causa instruida contra Celestino Cobo Cobo, de La Albericia,

Roberto Alvarez

ABOGADO

Alameda 1.ª, 18

Teléfono 16-64

Roberto Alvarez

por delito de estafa, el día 15 del corriente. Actuará de abogado defensor el señor Cerro.

También se celebrarán los siguientes juicios ante el Tribunal de Jurado:

El día 14 del corriente, a las diez de la mañana, se verá el incoado contra Juan Gregorio Domínguez, del Juzgado del Este, por violación.

El día 15, a las diez de la mañana, el instruido contra Manuel Valbuena Sánchez, por homicidio, del Juzgado de Torrelavega.

El día 20, otro seguido contra Anparo Díaz Collante, por infanticidio, del Juzgado de Torrelavega.

Para el día 17, a las diez de la mañana, contra Juan José Rueda Cuesta, por homicidio, del Juzgado de Santaña.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Grandioso éxito de

PERLITA MONTAÑESA

Extraordinario éxito de

MARIO DE LERMA

Imitador de Estrellas

En breve, debut

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

POR NO TENER DINERO

Procedente de la casa M. Lázaro Cortés, de Barcelona, que ha quebrado, se ha recibido un gran lote de artículos, que se liquidarán, casi regalados, en

"EL PISO" Plaza Vieja, 6, 1.º

sólo hasta el día 15 del corriente

Gran Kursaal «La Tierruca»

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Sábado, 9 de febrero de 1935.

El éxito más grande de la temporada

Marichu Igueldo

ALTA FRIVOLIDAD

Todos los días supertango de doce y media en adelante.

Todos los días varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

CONCURSO DE CARTELES

El Sindicato Montañés de Inicativas para el Fomento del Turismo y Veraneo, abre un concurso entre cartelistas españoles, bajo las siguientes bases:

Tema: "Veraneo-Turismo".
Dimensiones: un metro de altura por 0,70 metros, incluidos los márgenes.—Tendrá como máximo cuatro tintas o colores.—Llevarán los siguientes títulos: SANTANDER-VERANEO-TURISMO. — GRANDES FIESTAS CULTURALES, ARTISTICAS, DEPORTIVAS.

Se otorgarán dos premios: el primero de 1.000 pesetas, y el segundo de 650.

El plazo de admisión de carteles termina el 15 de marzo.

Los artistas forasteros que no puedan entregarlos personalmente, podrán enviarlos por ferrocarril, enviando el talón correspondiente a este Sindicato, Avenida de Galán y Hernández, Santander, bien entendido que éste no se hace responsable de aquellos carteles que lleguen a Santander, pasada la fecha de admisión.

El cartel se presentará con un lema, y en la forma acostumbrada en esta clase de concursos, quedando los premiados en propiedad del Sindicato.

La función del Ateneo Popular que se celebrará en el Colisevm María Lisarda, promete ser un éxito

Todo hace esperar que la función organizada por el Ateneo Popular para el día 14 del corriente mes, en el Colisevm María Lisarda, constituya un verdadero acontecimiento, ya que la impaciencia que se observa en el ambiente por presenciar el estreno de "La boda de Petruca" crece por momentos a medida que se aproxima dicha fecha.

El interés está sobradamente justificado, ya que esta sugestiva zarzuela de costumbres montañesas es un verdadero acierto de su autor, don Luis Pérez Vicente, cuyo tacto en los cantables y diálogos de dicha obra refleja tan bien el alma de Cantabria, que en muchos de sus pasajes constituye un verdadero estudio de la psicología y léxico de nuestra región.

Otro acierto de los organizadores será el acto de concierto, que, como fin de fiesta, correrá a cargo de los tan aplaudidos "amateurs" santanderinos señorita Pepita Sierra, tiple, y señores Miguel Gerbolés, tenor, y José Castaneda, bajo.

Contando con que los precios son altamente populares—2,50 pesetas butaca, tarde, y 2, noche, y 0,75 y 0,60, respectivamente, anfiteatro—, se espera que las localidades, que ya han sido puestas a la venta en la Secretaría del Ateneo Popular, Lepanto, 5, primero, sin recargo alguno, a juzgar por la gran demanda habida, serán agotadas rápidamente.

Estadística de accidentes del trabajo

DICIEMBRE DE 1934
En el mes de diciembre último, la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo ha recibido 200 notificaciones de accidentes, correspondientes, 77 a accidentes mortales y 123 a accidentes que han producido incapacidad permanente para el trabajo.

De los accidentes referidos corresponden: 13 a patronos no asegurados; 64 a patronos asegurados en la Caja Nacional; 60 a asegurados en Mutualidades, y 63 a asegurados en Compañías mercantiles. Las víctimas de los accidentes fueron todas españolas.

Los expedientes resueltos positivamente fueron 137. De ellos 53 de muerte, importando los capitales pesetas 872.045,43.

Las incapacidades permanentes parciales resueltas durante diciembre fueron 59, con un importe de 453.601,64 pesetas; las permanentes

totales para la profesión, 22, con un importe de 421.090,79 pesetas, y las permanentes absolutas para todo trabajo, 3, con un importe de 78.945,40 pesetas.

Las rentas anuales correspondientes a diciembre importan 116.481,40 pesetas, de las que son beneficiarios pensionistas 216 personas.

El importe total de las rentas anuales constituidas hasta la fecha asciende a 1.650.046,91 pesetas.

Los promedios anuales de coste de las rentas para los derechohabientes de fallecidos es de 15.221,44 pesetas. La de mayor coste ascendió a 64.161,28 pesetas, y la de menor coste a 217,30 pesetas. Por indemnizaciones de sepelio se han satisfecho 21.450,00 pesetas. En las rentas por incapacidad permanente los promedios son: permanente parcial, pesetas 10.681,15; permanente total, 17.300,49 pesetas, y permanente absoluta, 23.608,52 pesetas.

Programa de las emisiones en español organizadas por el Consejo de Sindicatos de la U. R. S. S.

Sábado, 9.—Revista de la semana. Preguntas y respuestas. Deportivas.

Domingo, 10.—Economía individual y economía colectiva soviética.

Martes, 12.—Historia del movimiento revolucionario ruso.

Jueves, 14.—Los sindicatos ilegales en la Rusia zarista.

Sábado 16.—Revista de la semana. Preguntas y respuestas. Deportivas.

Domingo, 17.—Biografía del presidente de la U. R. S. S., camarada Kalinin.

Martes, 19.—Media hora dedicada a la mujer.

Jueves, 21.—El Comisariado de Salud Pública.

Sábado 23.—Revista de la semana. Preguntas y respuestas. Deportivas.

Domingo, 24.—La higiene en la escuela soviética.

Martes, 26.—Velada dedicada al ejército rojo.

Jueves, 28.—Historia del movimiento revolucionario ruso.

Además, damos noticias breves internacionales y otras informaciones de interés.

Las emisiones de los domingos se efectúan por onda de 25 metros, frecuencia 12.000 kilociclos, de 23 a 24, hora de Moscú (20 a 21 del meridiano de Greenwich).

La de los martes, onda de 360 metros, frecuencia 833 kilociclos, de 22 a 23, hora de Greenwich.

Emisión de los jueves, onda de 1.724 metros, frecuencia 174 kilociclos, conectada con onda de 50 metros, frecuencia 6.000 kilociclos, de 22 a 23, hora de Greenwich.

Emisión de los sábados, onda 50 metros, frecuencia 6.000 kilociclos, misma hora del jueves.

Se ruega escribir impresiones sobre las emisiones, a RADIO CENTRAL, Moscú, U. R. S. S.

FESTIVAL BENEFICO

AVISO
Por hallarse enfermos algunos de los elementos que habían de tomar parte en el festival a beneficio de los hijos de los detenidos en el "Arantzazu Mendi", éste se traslada para el domingo, día 17, en los locales de la Osociación Laica, calle de Aurelio Herrerros (antes San Roque).
Invitaciones, en LA REGION.

EL CENTRO

El bar preferido por sus buenas bebidas y variedad de copas

SPECIALIDAD EN BEBIDAS

Rualasal, 2-T. 16-66

Forasteros!

Comed frente a Estación Cantábrica

Marina Montañesa
AMADO VEGA



Santoña

Sólo por ocho días

En "EL PISO"

Plaza Vieja, 6, 1.º

Gran saldo de:

- Camisas para caballero, última modã, desde 4 ptas.
- Camisetas felpa, desde 2,50.
- Cortes de traje, para caballero, casi regalados.
- Jerseys de lana, para caballeros, hechos a mano, a 4,90.
- Mantas de lana, grandes, desde 10,90.
- Opales, en 80 cms. ancho, a 0,80.
- Franelas, a 0,95.
- Abrigos para señora, desde 10,90 corte.
- Organdis, en colores, 1,15 cms. ancho, para Carnavales, a 1,50.
- Preciosos pijamas y kimonos de seda, bordados, a 25 pesetas.

Fijense: sólo por ocho días estas gangãs en

"EL PISO"

Plaza Vieja, 6, 1.º

LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6

BUZOS, CHAQUETAS Y PANTALONES DE MAHON
A PRECIOS DE FÁBRICA :-: CAMISAS, PRECIOS SIN COMPETENCIA

Es la Casa donde podrá vestir bien el obrero, por dedicarse a vender excelentes géneros. Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

VALE
por 50 céntimos de descuento.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

Este número

ha sido

revisado por

la censura

ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

<h4>Confecciones</h4> <p>"LA CASA DEL MAHON", Atarazanas, 6, Buzos, Chaquetas, Pantalones de mahón, y Camisas a precios sin competencia. Presentando tarjeta-cupón, se hacen 0,50 de descuento. Visiten los obreros esta Casa.</p> <h4>Abogados</h4> <p>ROBERTO ALVAREZ. — Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.</p> <p>SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.</p> <h4>Muebles</h4> <p>ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.</p>	<h4>Oficina Pericial</h4> <p>OBTENCION de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomiende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 38, B, Santander. Teléfono 10-72.</p>	<h4>Bares</h4> <p>POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.— Doctor Madrazo.</p> <p>BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzana, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.</p>	<h4>Ofertas</h4> <p>VENDO perro "lulú", color canela. Informes, esta Administración.</p> <p>VENDO terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.</p> <p>NECESITO perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.</p> <h4>Comidas</h4> <p>AMADO VEGA.— Frente a Estación Cantábrica. "Marina Montañesa". Economía.</p> <h4>Electricidad</h4> <p>CANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.</p>
---	--	---	---

ANGULAS DE PUENTE ARCE

SÓLO BARQUIN

ARCILLERO, 15

PLATOS VARIADOS :-: :-: :-:
:-: SERVICIO A LA CARTA

Anúnciese en esta Sección

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Las Agrupaciones republicanas de provincias, celebrarán el 11 de febrero reunidas en sus domicilios

MADRID.—Se reciben noticias de todas las provincias, diciendo que las organizaciones de todos los partidos republicanos se disponen a celebrar en sus domicilios la conmemoración de la República, reuniéndose, aunque sólo sea para tomar té y pastas, ya que únicamente se persigue dedicar un recuerdo a la República del año 73,

Manifestaciones del ministro de Estado llega a Cataluña el ministro de Trabajo

MADRID.—Al salir de su despacho el ministro de Estado, señor Rocha, manifestó a los periodistas que había recibido a una Comisión de los "Amigos de Bolívar", presidida por don Dionisio Pérez, que le había interesado se activara el proyecto de erigir un monumento al libertador Manuel Bolívar, deseos que se procurará satisfacer en todo cuanto le sea posible.

También fué visitado por el Inspector general de la Guardia civil, que había ido a expresarle la gratitud del benemérito Cuerpo por la concesión de la Corbata de la Orden de la República hecha recientemente, habiendo cambiado impresiones con este motivo sobre los actos y la fecha que habían de tener lugar al hacerse la entrega.

—En la tarde de hoy —agregó el ministro— iré a visitar al presidente de la República, para exponerle el programa de festejos que había acordado el Gobierno para conmemorar el 11 de febrero, manifestando por último que había recibido, además de las visitas ya dichas, la del general don Virgilio Cabanellas; la del embajador de Chile, con quien ha conversado sobre la concesión de una condecoración a la ilustre escritora americana señora Venturini.

En Gobernación

Los taxistas agradecen una recompensa

MADRID.—El ministro de la Gobernación, señor Vaquero, al salir de su despacho oficial, fué rodeado por los informadores, quienes le preguntaron por la jornada política en su departamento.

—Me ha visitado—dijo el señor Vaquero— la Junta directiva de la Sociedad de propietarios taxistas, para darme las gracias por la recompensa de mil pesetas que se ha sido otorgada por mi deseo al chófer que tan valientemente repelió el otro día a unos atracadores.

Mariano Joven, en Aragón

ZARAGOZA.—Con el fin de tomar parte en el acto organizado por Izquierda Republicana, para conmemorar el 11 de febrero de la República del año 73, llegó el ex gobernador de Madrid y ex diputado, don Mariano Joven, a quien acompañaba el también ex diputado don José María Gamonal, que ha de tomar parte en dicho acto.

La semana parlamentaria próxima, será activa e interesante

MADRID.—Como en la mañana de hoy fuera el señor Alba al Congreso, se le acercaron los periodistas para interrogarle sobre el motivo de tan desusada visita, a lo que manifestó que, en verdad, no tenía costumbre de aparecer por el Congreso en días inhábiles de sesión, pero que tenía necesidad de entrevistarse con uno de los secretarios para ordenar el programa parlamentario del martes, que sería la discusión de un dictamen sobre el proyecto que rehabilita en la antigüedad a los empleados de Guerra, debate sobre la elevación del precio de los periódicos, lo referente a arrendamientos rústicos y, si hubiera tiempo, se discutirían unas proposiciones que se han presentado a la Cámara por varios diputados.

¿Se va a firmar la nueva combinación de gobernadores civiles?

MADRID.—Esta mañana, al recibir a los periodistas el ministro de la Gobernación, señor Vaquero, manifestó a éstos que tenía pocas noticias que facilitarles, ya que carecían de interés las recibidas, puesto que les suponía en posesión de todas aquellas referentes al temporal de nieves, que era crudísimo en las regiones montañosas y del Norte.

Como en la conversación sostenida con los reporteros hiciera alusión el ministro a que se hallaba entregado a las combinaciones, un informador le interrogó acerca de si estas combinaciones se referían a las de los gobernadores civiles que se habían anunciado, contestando el señor Vaquero que no tendría nada de extraño que entre tantas combinaciones que había que hacer, entrara la concerniente a los gobernadores, pues había muchos de éstos que tenían solicitado un descanso, cosa que se aprovechará para acoplar cuanto se acordó en un reciente Consejo de ministros.

Los auxiliares de Hacienda

Se desestima una solicitud

MADRID.—Ha sido desestimada una proposición de los aspirantes a auxiliares de Hacienda, por la cual solicitaban que los que acudieron a las oposiciones del 31 del mes pasado sean admitidos, hasta los que contaban diecisiete años de edad.

El temporal de nieves

Reina en toda España intenso temporal de nieves, suspendiéndose la circulación por varios puertos

BILBAO.—En la mañana de hoy ha nevado copiosamente en esta villa, habiendo cuspado la nieve en las calles.

AVILA.—El temporal de nieves que azo

En la mañana de hoy dió comienzo el Consejo de guerra contra el diputado socialista Teodomiro Menéndez, para el que se pide la pena de muerte

OVIEDO.—Esta mañana, a las once, dió comienzo el Consejo de guerra que ha de ver y fallar la causa incoada contra el diputado socialista Teodomiro Menéndez, por su participación en los sucesos revolucionarios del pasado mes de octubre, constituyéndose el Tribunal en una de las salas de dementes del Hospital, habiendo despertado esta vista tal curiosidad en el público, que desde mucho antes de la hora anunciada para su celebración, se congregaron en los alrededores del Hospital numerosísimas personas, deseosas de presenciar el juicio.

Estaba compuesto el Tribunal bajo la presidencia del general de brigada don José Iglesias, que ha venido de El Ferrol a este objeto; el general de brigada don Ricardo Morales, el coronel de Estado Mayor don Arturo Aranda, comandante militar de la plaza; el teniente coronel don Juan González, primer jefe de Artillería, don Antonio Quinto, y actuaba de defensor del procesado el comandante don Aurelio Matilla.

Al acto del Consejo asistieron periodistas locales y gran número de militares.

Dada la voz de audiencia pública, la

gente se atropella por querer entrar, y lo hace un reducido número de aquélla.

Desfilan numerosos testigos, y a continuación, Teodomiro Menéndez, entra en su declaración, manifestando terminantemente que él no tomó parte alguna en el último movimiento revolucionario.

Hace una detallada historia de donde estuvo los días de los sucesos, y asegura que él no creía, como había hecho presente a diferentes elementos; en la eficacia de las revoluciones armadas contra el P. J. E. constituido, contra los Estados, pues éstos caen por la descomposición de los mismos Estados, y las revoluciones no se pueden hacer sin una sólida preparación, de la que carecían las masas.

Sobre el particular—sigue declarando Teodomiro Menéndez—he hablado antes del movimiento con Graciano Antuña, y a este camarada le dije que sería conveniente que Lerroux formara un Gobierno intermedio, que alejara la posibilidad del hecho revolucionario.

Relata que el viernes anterior a la revolución estuvo en la redacción de "Avance", donde pudo advertir, por las personas y la calidad de ellas, que, efectivamente, se preparaba el movimiento revolucionario entre socialistas, comunistas y afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo.

—Graciano, todo está perdido. Declara que entonces supo que el Comité revolucionario se había marchado y se intentaba la formación de otro en los locales del Banco. En este momento, aseguró que aconsejó se desistiera de todo intento nuevo y que se retiraran ante el fracaso.

Teodomiro sigue declarando en el mismo sentido de no participación en el movimiento.

La causa se sigue con vivísimo interés por todo el vecindario de Oviedo, e ininidad de periodistas que han asistido al Consejo de guerra.

La vista no será fallada hasta mañana, pues faltan aún muchos testigos por deponer, tanto del fiscal como de la defensa.

El presidente de la República se dispone a conmemorar el aniversario de la República del 73

MADRID.—Esta mañana han facilitado una nota en el Palacio Nacional, por la que se dice que el presidente de la República se dispone a conmemorar el 11 de febrero, destinando 6.625 pesetas con destino a las 53 cartillas abiertas en su día, para otros tantos niños, en diversos establecimientos o Cajas Postales de Ahorro.

Las visitas recibidas por su excelencia

MADRID.—Esta mañana recibió en audiencia el presidente de la República al ex ministro señor Alvarez Valdés, que fué a cumplimentarle, y a una Comisión del Ateneo, integrada por su presidente, don Fernando de los Ríos, el vicepresidente don Honorato de Castro y por los vocales don Rodolfo Llopiés y señores Sapiña y Montilla, quienes a su salida de Palacio se negaron a manifestar a los periodistas el motivo de su visita.

Se prepara una nueva ley del Cultivo del Tabaco en España

MADRID.—Por la Comisión de Comercio se está estudiando una nueva ley del cultivo de tabaco en España, con el fin de hallar la manera de abaratar su coste en beneficio del agricultor, sacrificando, si es preciso, el ingreso fiscal.

La reforma habrá de hacerse a base del área cultivada, concediéndose amplia iniciativa a los Sindicatos de agricultores, para que ellos contribuyan a la mejor obtención del tabaco, y de manera especial, abarcará esta reforma a cuanto concierne con la fermentación.

Se nombra al señor Pérez del Molino para la Comisión de Comunicaciones marítimas

MADRID.—Reunida la Comisión que ha de entender en lo relacionado con las comunicaciones marítimas, ha recaído el que ésta esté formada por los señores Samper, García Guisado, Sierra, Pérez del Molino, Romero, Blanco, Rodríguez Soler, Orión Martínez y otros, habiendo recaído la presidencia en el ex presidente del Consejo, señor Samper; como vicepresidente el señor Ortiz; secretario el señor Blanco y vicesecretario el señor Soler de Sojo.

El próximo miércoles se reunirá con el fin de estudiar el proyecto de las comunicaciones marítimas que tanto interesa, pues se quiere presentarlo al estudio de las Cortes, con el objeto de que sea incluido en los nuevos presupuestos.

Política mejicana

Boletín radiotelegráfico de la agencia "Trens"

MEJICO, 7.—"La Constitución de 1917 fué hecha por una generación de topógrafos políticos, que se asomaron a los mapas morales y sociales de la nación; por una generación que asumió plenamente su función iconoclasta."

Así dijo en un brillantísimo discurso, pronunciado en ocasión del juramento de nuestra carta fundamental efectuado en el Estado Nacional, a iniciativa del Partido Nacional Revolucionario, el eminente tribuno, licenciado José Castillo Torre, al hacer el elogio de los hombres que levantaron en alto las manos de Méjico al ritmo de nuestra revolución.

La fiesta puede calificarse como un franco éxito, tanto del Partido Nacional Revolucionario como de la Secretaría de Educación Pública, cuyos contingentes demostraron magnífica organización; la fiesta, igualmente, tuvo instantes de verdadera emoción, de modo especial cuando la concurrencia, puesta en pie sobre las gradas del Estadio, juró respetar y obedecer la Constitución Política de los Estados Unidos Mejicanos.

—Anoche salió con rumbo a Méjico, el general don Plutarco Elías Calles.

—Se nos informó que en el curso de la segunda quincena de marzo,

el señor Alarcón? —inquirió un periodista.

—Eso —contestó el señor Alba—, no creo se discutirá hasta bien entrada la semana, puesto que han de examinarlo las minorías detenidamente, porque tiene bastante interés cuanto en el testimonio se dice, pues hay algunas minorías que parecen mantener ciertas actitudes, fundamentándolas en la Constitución y la ley del Tribunal de Garantías.

Desaparecen los precintos de la Casa del Pueblo

AVILA.—Esta mañana se recibió una comunicación telegráfica del puesto de la Guardia civil de un pueblo de esta provincia, dando cuenta de que en la tarde de ayer habían desaparecido los precintos de la Casa del Pueblo, puesto con motivo de los sucesos revolucionarios, desconociéndose si obedece a un robo intencionado, y siguen haciéndose gestiones para averiguar sus causas.

Se celebra un acto de recuerdo a varios militares muertos en los sucesos de octubre

MADRID.—En la mañana de hoy tuvo lugar el acto de honrar la memoria de los militares muertos con ocasión de los sucesos revolucionarios pertenecientes a la Escuela de Guerra, don Domingo Otero y capitán Suárez, que hallaron muerte en diferentes sitios, uno de éstos al disponerse a dar lectura al bando declarando el estado de guerra.

Asistió al acto el jefe del Gobierno, quien pronunció un sentido discurso enalteciendo la memoria de los citados jefes, contestándole el director de la Escuela de Guerra, quien además de expresar su agradecimiento al jefe del Gobierno por su asistencia, examinó la conducta observada por el Ejército.

Acudieron varias personalidades, entre ellas el subsecretario de la Presidencia el del ministerio de la Guerra y otras de carácter civil.

Esta mañana estuvo despa-chando en el Ministerio de la Guerra, el jefe del Gobierno

MADRID.—Durante toda la mañana permaneció en su despacho del Palacio de Buenavista el jefe del Gobierno, en donde recibió diversas visitas, manifestando a los periodistas que se dirigía al acto de honrar a los jefes y oficiales de la Escuela de Guerra, separándose de los periodistas sin hacer ninguna manifestación.

¿Le ha tocado a usted en suerte una radio?

BILBAO.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado un individuo llamado Pedro Más, quien se dedicaba al envío por correo de varias circulares en las que se invitaba a tomar parte en la rifa de una radio, teniendo el gracejo después de volver a escribir a parte de su clientela anunciando que le había correspondido en suerte, advirtiéndole que debían abonar 26 pesetas y que tenían que recogerla en el plazo de ocho días.

La Comisaría de Policía se ha encargado de "radiar" al Juzgado cuanto manifieste tan avisado amigo.

EL ALCAZAR Formidable Salón de baile
Mañana 10 de febrero 1935
Grandes bailes de 4 de la tarde a 9 de la noche
Gran ORQUESTA AMERICANA de 11 reconocidos profesores, con nuevo y selecto repertorio

CARTELERIA

María Lisarda Teatro Pereda
Hoy, sábado, a las 7,15 y 10,30

Las fronteras del amor La espía número 13

Sala Narbón Gran Cinema
Hoy, sábado, a las 7,15 y 10,30

Esta es la noche EL BURLADOR DE FLORENCIA
Butaca tarde, 2,00; noche, 1,50.
Gradería - 0,75; - 0,50.

PABELLON NARBON. — «El águila y el halcón».

POPULAR VICTORIA. — «Almas de acero».